



# Nuestro pueblo afirma su inquebrantable voluntad de no someterse al yugo extranjero, al resistir en la vanguardia y al intensificar la producción en la retaguardia

## Héroes de nuestra lucha

Se encuentran entre nosotros algunos camaradas del 128 Batallón de la 32 Brigada Mixta (antes Columna Alicante), que han venido a pasar a Elche, con sus familiares, unos días de bien merecido descanso. Ellos han sido los que nos relataron la odisea que con caracteres de hazaña heroica llevaron a cabo varios camaradas de esta gloriosa unidad, que por su audacia, cayeron en poder del enemigo. Al pretender relatarla se tensan nuestros nervios, se aceleran los latidos de nuestro corazón y se crispan nuestros puños. Pero venciendo nuestro nerviosismo, reseñamos el desarrollo del hecho, tal como nos lo han referido.

Los camaradas Jaime Ibarra Peral, Antonio Chazarra Hernández y otros, para formar una escuadrilla, defendían en una posición de Levante el terreno que tenían para su defensa. Intensos ataques del enemigo fueron rotundamente rechazados por la máquina que empuñaban. Aquél reincidía nuevamente y también esta vez fueron rechazados dejando en el campo una cantidad asombrosa de bajas. Encarriados todos, muy especialmente el camarada Ibarra, de su ametralladora, no pudieron darse cuenta del peligro que por los flancos se les venía encima. Cuando quisieron darse cuenta exacta de lo que ocurría, varios fusiles empuñados por manos enemigas, les obligaban a que cesara el fuego, que, según confesión de éstos, ya había ocasionado muchas víctimas, entregándose prisioneros. El resto de la suerte que hayan podido correr estos héroes de nuestra independencia, se ignora... pero se sabrá algún día, cuando hayamos vengado todas las afrentas que del enemigo tenemos recibidas.

Requimos tributo de admiración a los héroes que, comprendiendo exactamente el alcance de la consigna RESISTIR, se mantuvieron imperturbables al pie de su ametralladora, bariendo a diestro y siniestro a las hordas que intentan esclavizarlos.

ELCHE ROJO, al proyectar sobre sus páginas la gesta heroica llevada a cabo por estos bravos luchadores, se siente orgulloso al poder insertar en sus columnas la hazaña que acabamos de reseñar, lamentando el desenlace final que ha coronado la bravura de estos heroicos luchadores, hijos predilectos de Elche.

Obreros, campesinos  
leed  
**ELCHE ROJO**

# RESISTENCIA

Por JACINTO ALEMAÑ

Se ha conmemorado el segundo aniversario de la guerra y hemos entrado en el tercer año de lucha contra los invasores de nuestro pueblo, dando ejemplo todo el pueblo de lo que es capaz, cuando esto sabe por qué y para qué lucha. Habían teorías raras antes de la gran movilización del pueblo, en las que poco más o menos se decía que todo eso no iba a servir para nada, pues había que hacer las cosas a lo callando, realizando las tareas sin mover algarada.

Después de haber pasado los primeros momentos, no le cambia a nadie duda, siempre que tenga sentido común y sea honrado, que con la conmemoración y toda la campaña de agitación alrededor del segundo aniversario de la guerra, no ha sido solamente el hecho de celebrar unos actos más o menos brillantes, sino la propia participación directa y práctica de todas las masas.

En torno al día 18 ha vibrado toda la España antifascista, buscando la ayuda al Gobierno de Unión Nacional y la solución de los problemas y tareas más importantes. En Alicante por ejemplo, se ha trabajado una hora más de la jornada y su importe se destina para ayuda a Valencia. En otros muchos puntos ha merecido para fortalecer el trabajo del Frente Popular produciendo de paso lo más importante a resolver en la retaguardia, como es la construcción de refugios, mejoramiento del abastecimiento, ayuda a los campesinos, etc.

Si decimos que la unidad de todo el pueblo es el arma de la victoria, no cabrá la menor duda que ésta se ha fortalecido en estos últimos días. Ha habido una total penetración por parte de todos los sectores y organismos. Los Sindicatos dirigidos y orientados por el Comité de Enlace U.G.T.-C.N.T. se han preocupado seriamente de cómo ayudar a la guerra. Los Frentes Populares, como lo ha hecho el Comité Provincial, patentando y diciendo a todo el pueblo por qué luchamos y tomando medidas para poner en práctica todas las medidas que nos lleve al cumplimiento de las tareas de la guerra y el Comité de Enlace socialista-comunista estrechando cada vez más sus filas para ir a la for-

mación del Partido Unico que sea el destacamento de vanguardia de todo el pueblo, que una la dirección política del proletariado para asegurar el desarrollo triunfal de la guerra de independencia que mantiene nuestro pueblo.

El último documento del Comité Provincial de Enlace socialista-comunista, nos indica, si nos paramos a pensar un poco, en lo mucho que hemos avanzado con el segundo aniversario de la guerra y lo infinitamente mucho más que podemos hacer los socialistas y comunistas juntos, teniendo en cuenta la grave situación que tenemos, pero que se tiene que mejorar por encima de todo.

Para esto, Elche puede ser el ejemplo que sirva de acicate a la provincia; lo está siendo ya, pero tenemos que superarnos más. Socialistas y comunistas están cavando para hacer los refugios que libre a la población de los criminales bombardeos. Hay una penetración en torno de los problemas más importantes de la localidad y no cabe la menor duda que es el pueblo que marcha a la ca-

ma. (Continúa en la página segunda)

## Para nuestros combatientes

El Frente Popular Antifascista, de Elche, nos remitió en su día, una carta para su publicación. Por un error de ajuste, que lamentamos muy de veras, no apareció en nuestro número anterior, insertándola en el presente después de justificar las causas que motivaron esta omisión.

A todos los combatientes del Ejército Popular, hijos de Elche: Estimados camaradas: Aprovechando la fecha del II aniversario de nuestra lucha contra los enemigos del pueblo, formulamos esta carta para corresponder en parte a vuestra heroica resistencia, digna del mayor encomio y admiración. De igual manera que para hacerlos presente el que los soldados de la retaguardia, colocados deliberadamente al nivel que las circunstancias exigen, se disponen a rendir un merecido homenaje a las fuerzas representativas del Ejército, encarnadas en ésta por los heridos, enfermos y mutilados de guerra.

Dispuestos a realizar los mayores esfuerzos y sacrificios, se han organizado diversos actos tendentes a facilitarlos toda clase de ropas y víveres, que al seros remitidas sirvan como presente de cariño y os lleve el estímulo de nuestros afectuosos recuerdos a vuestros puestos de combate.

Al propio tiempo llevaremos a cabo mítines y reuniones relámpago para hacer presente a las masas obreras y campesinas cuál es la situación actual de nuestro país y cuál debe ser la norma de conducta a seguir por todos para afianzar la resistencia que vosotros los combatientes estáis llevando a cabo en los frentes de la libertad de España.

Podéis tener la completa seguridad de que Elche no olvida por un momento a sus hijos más queridos que marcharon a combatir con táctica fiera contra los que se alzaron para imponernos un régimen de terror y de barbarie. No lo olvida porque reconoce los ansabros y las molestias que toda guerra trae consigo.

Para terminar, un abrazo fraternal con el objeto de que continuéis defendiendo el suelo patrio, para que pronto se vea libre de traidores y asesinos.

Por el Frente Popular Antifascista, el consejero ejecutivo.



necesariamente hay que inculcar, como sea, el papel que pueden y deben desempeñar en nuestra lucha, se han posesionado en los cines, cafés y bares de la localidad, sin dejar traslucir en sus gestos la menor sombra de contrariedad, ante la tragedia inmensa que vive el pueblo español. Antes bien, por el contrario, celebran con risotadas y muecas grotescas de beneplácito y alegría, las ocurrencias a lo "Muñoz Seca" de sus contentillos; entonan cánticos corales, en cuyas notas se desliza el espacio del hedor alcohólico que despiden sus cuerpos. Y como no puede faltar en su "programa de fiestas", dedican unas horas para "desahogarse", visitando la empinada "costería" tan popular en nuestro pueblo. Visitas estas, que en la mayoría de los casos nos recuerdan la situa-

ción de Elche no olvida por un momento a sus hijos más queridos que marcharon a combatir con táctica fiera contra los que se alzaron para imponernos un régimen de terror y de barbarie. No lo olvida porque reconoce los ansabros y las molestias que toda guerra trae consigo.

Conocido esto, se precisa que por parte de todos realicemos una intensa labor, una intensa y activa propaganda, para hacer comprender a todos los sectores, la necesidad de adiestrarse en el manejo del pico y la pala, para que con el esfuerzo colectivo de todos pueda cerarse el paso al invasor, levantando murallas infranqueables en las que necesariamente se romperá los dientes del asesino que destruye, criminal y asesino que completa el cuarteto macabro y horripilante que forman "Los Cuatro Jinetes de la Apocalipsis."

DOCTOR FRANZ

Contra  
la aviación,  
REFUGIOS

## VIDA MUNICIPAL

El pasado miércoles y a la hora de costumbre, se reunió el Consejo Municipal bajo la presidencia del camarada García Alberola.

Leída el acta de la sesión anterior, es aprobada, despatchándose algunos asuntos de trámite, que pasan a sus respectivas Comisiones.

Como punto fundamental se resolvió de una manera definitiva, por acuerdo de todas las minorías, el que las obras de la conducción de aguas potables de nuestra localidad, pasen a cargo de la Subsecretaría de Armamento y Municiones.

Después de discutir todos los puntos del orden del día, el camarada Francisco García Alberola, que se incorpora de nuevo a la Presidencia del Consejo Municipal, después de cumplir los quince días de licencia que se le concedió por el Consejo Municipal para restablecer su salud que se encontraba bastante quebrantada, dirige un saludo a todas las minorías, manifestando que, a pesar de su avanzada edad, y no disfrutando de una salud completa, está dispuesto a seguir desempeñando el cargo que con tanto orgullo viene desempeñando hasta aquí, y pondrá en ello todo su entusiasmo y cariño como el mismo merece. Al mismo tiempo ruega a todas las minorías

que es menester que se preocupen de lo estudiando detenidamente muchos problemas que el pueblo tiene planteados y principalmente el de sanidad y urbanización de Elche, señalando el Matadero y ensanches de carreteras.

Las distintas minorías intervienen para reardir las palabras del camarada Alberola.

Sin más asuntos, finalizó esta sesión.

Antes de terminar la sesión queremos hacer un pequeño comentario alrededor de la sesión.

Para nadie es un secreto que son innumerables los asuntos que el Consejo Municipal tiene planteados en los actuales momentos. Ello no obstante, vemos que algunas minorías se abstienen en absoluto de acudir a las sesiones, restando el calor que merecen todas estas cuestiones básicas que tanto pueden beneficiar a la causa que defendemos.

Creemos que con un poco de voluntad por parte de todos, conseguimos colocarnos a la altura que las circunstancias demandan, poniendo a prueba ante los que depositaron en nosotros nuestra confianza que somos dignos de ostentar los cargos de responsabilidad que nos confían.

SPEAKER

## Deber nuestro: aprovechar todos los recursos

Los días que vivimos son difíciles y dramáticos. Sin embargo, la situación no ha llegado ni puede llegar a ser insostenible, si para evitar males mayores, aportamos nuestras iniciativas con el fin de que puedan ser desarrolladas con la amplitud que merecen por los organismos a quienes compete esta tarea básica de nuestra resistencia. Así mismo para que los reverses terminen, es necesario poner de nuestra parte el máximo esfuerzo en la lucha, recurriendo inmediatamente al aprovechamiento de todos nuestros recursos.

Elche cuenta con medios suficientes para ser colocada sin el menor embrazo, en un primer plano desde el que, sin pretensiones espectaculares y si con efectividad, puedan desarrollarse la ininidad de problemas que nos plantea la lucha, dirigiéndonos por todos los rines de nuestra comarca.

Tenemos una emisora local que trabaja con una longitud de onda normal (200 metros. Frec. K. 1.500. Potencia 0.200 Kw.) cuyo radio de audición perfecta es bastante considerable. Esta estación radioeléctrica del Estado, dedica, como es natural, la mayor parte de sus emisiones para efectuar retransmisiones oficiales. Pero esto, aunque tengamos que lamentarlo, no es suficiente para hacer comprender a muchos ciudadanos el carácter de nuestra lucha y la trascendencia del momento que vivimos. Es a estos a quienes deben repetirse una y otra vez los conceptos de educación revolucionaria; es a estos a los que hay que enseñar cómo y de qué forma se pueden realizar las tareas más urgentes que exige la situación de la hora que vive nuestro país; es a estos, en fin, a quienes hay que advertir el peligro que entraña su indiferencia hacia las cuestiones vitales de nuestro pueblo.

El medio formidable para realizar esta tarea lo tenemos. Y si disponemos de él, ¿qué espera el Frente Popular de Elche para utilizarlo? No creemos que puedan oponerse a nuestra interrogante, razones abrumadoras que impidan esta realización. Cualquier elemento un poco ducho puede leer ante el micrófono diariamente la información que marque el Frente Popular. No es esta cuestión de técnica, sino de práctica. Así lo ha entendido el Frente Popular Antifascista Provincial, que diariamente se dirige al pueblo alicantino utilizando el micrófono de Radio Alicante.

Al brindar esta iniciativa al Frente Popular, nos hallamos dispuestos a colaborar estrechamente con este organismo para conseguir el fin que nos proponemos, que con tanto bien puede reportar a nuestra causa de independencia.

F. CRESPO GARCIA

## Resistencia

(Viene de la página primera)

beza del movimiento de unidad de todo el pueblo español en la lucha contra el fascismo invasor.

De esta forma, trabajando los organismos dirigentes ligados a todo el pueblo, en las organizaciones y lugares de trabajo, conseguiremos que todas las masas comprendan que los esfuerzos que hagan en las fábricas y en el campo, en todos los lugares de trabajo, son para preparar su felicidad. Que si antes del 18 de julio se trabajaba para el burgués, ahora se hace en beneficio de todo el pueblo que lucha por liberar a España que sea una colonia del fascismo italo-alemán.

Y esto se va a conseguir en la medida que se consiga la unidad de los dos Partidos marxistas, si unos y otros definen las pequeñas cosas para tener preocupación de la que es fundamental en estos momentos. Elche ha entrado, por suerte para el movimiento antifascista de nuestra provincia, por este camino.

Que socialistas y comunistas de Elche sepan afianzarse a la política de unidad para no separarse jamás y así como en mil ocasiones, serán el ejemplo y la bandera que gule y acicate a la provincia y a España a cumplir como siempre.

22-7-38.

## PRO ELCHE ROJO

A continuación reproducimos gustosos la relación de donativos que la 2ª Compañía del 4º Batallón de Carros Blindados ha hecho a favor de nuestro querido semanario:

Vicente Serrano Candela, 25 pesetas; José Martínez Moreno, 25; Pascual Vicente Alfonso, 25; Antonio Campello Guilló, 25; Alejandro Navarro Pomares, 25. Total, 125 pesetas.

ELCHE ROJO agradece sinceramente a estos bravos luchadores del glorioso Ejército Popular la ayuda económica que nos prestan, instándoles para que continúen firmes en sus puestos, para cerrar el paso al invasor. Por nuestra parte, siempre tenemos las columnas dispuestas para acoger cualquier iniciativa o sugerencia que puedan formularnos estos hijos queridos de Elche.

## La economía y la guerra

### Obediencia y disciplina

En estos graves momentos por que atraviesa nuestro país, todos tenemos la obligación ineluctable de acatar sin discusión, las órdenes de nuestros jefes, que son hermanos nuestros, que han luchado que han salido del seno de nuestro glorioso Ejército y que hoy trabajan con él para derrotar a la alicata y poder con ello aplastar y vencer al fascismo invasor.

Es necesario tener fe ciega en nuestra próxima victoria.

Obediencia y disciplina es y debe ser la base de nuestro Ejército. Recordar, compañeros, los que antes habéis servido, que antes nos obligaban a tenerla forzosamente y a luchar para defender los intereses de una casta privilegiada.

Hoy que luchamos por un suble ideal, por nuestra libertad y por la Independencia de España, debemos tener más obediencia y mucha más disciplina que antes, pues ambas son la base de nuestra victoria.

Todos, vanguardia y retaguardia, hemos de darnos cuenta que estamos en guerra. Es una guerra que no la hemos querido ni buscado y por ello es preciso y ha llegado el momento, de sacrificarse un poco.

Todos debemos saber que nuestro Gobierno se ve presionado, con peligro de los criminales bombardeos, a traer parte de los viveres y primeras materias, del extranjero, los que ha de pagar en oro, cuyo metal también nos es necesario para pagar a las pocas naciones que nos proveen de algunas armas; por ello es necesario sacrificarse un poco comiendo algo menos si es preciso, para que nuestra economía no se desangre, para que nuestras reservas no se agoten y para que podamos contar con dicho metal para el pago de las armas necesarias con las que hemos de vencer a los traidores y al fascismo invasor.

Francisco PALOMAR  
De la 22 Brigada Mixta

## Liga Nacional de Mutilados e Inválidos de Guerra

Queremos dar, por medio de estas líneas una vez más, las gracias al Socorro Rojo Internacional, organización que nos ha prestado constante su ayuda y que últimamente nos ha cedido un aparato de radio que nos servirá de distracción y estímulo.

Nuestro agradecimiento también al Partido Socialista que ha tenido la gentileza de cedernos una máquina de escribir al saber que necesitamos de ella, y al Consejo Municipal y Frente Popular que no han dejado en ningún momento de prestarnos su generoso apoyo.

Por la Agrupación Local, El Comité.

## VIDA DEL PARTIDO

En esta semana pasada tenemos que poner de manifiesto el trabajo realizado por las diferentes C., como consecuencia de los actos celebrados en conmemoración del 18 de julio. No podía ser menos como han respondido los militantes a todas las consignas marcadas para dichos actos y celebramos con satisfacción la buena interpretación dada a las mismas.

Una de las fases mejores del trabajo que citamos corresponde a la interpretación de las pancartas de las que se vieron representadas casi todas las C. de nuestro Partido, cada una aplicando en ellas las mejores del momento, mereciendo destacar la gran corriente de unidad que en casi todas las pancartas se expresaban.

Así es como nuestros militantes interpretaron la solemnidad del día tan memorable para las libertades del pueblo, en el que se hicieron presentes en un momento tan crítico más firmes y más fuertes los lazos de unidad, puntal esencial de nuestra victoria, y en cuyo día homenajeamos al Ejército se rendía también un reverente homenaje a las heroicas milicias populares.

El Comité Comarcal muestra su satisfacción por el trabajo realizado y exhorta a todos los militantes del Partido a que sigan por ese camino que marchan con nuestro trabajo una fuerte ayuda para la guerra que estamos sosteniendo y que nosotros hemos de hacer todo cuanto de nosotros dependa, para acertar con la victoria y evitar que la bestia fascista siga más vidas.

## Lo que opinan los combatientes

Después de ocupar Castellón las fuerzas extranjeras de la invasión, un acontecimiento que ha agravado nuestra situación, sin que por ello se haga insostenible, recae sobre

## Por el camino de la VICTORIA

Los obreros de la Fábrica Hilaturas Mecánicas de Crevillente han comprendido los momentos que vivimos y la única forma de ganar la guerra, que es trabajando más y mejor.

Estos camaradas, en su mayoría mujeres, se han dispuesto a trabajar la jornada de diez horas en vez de ocho que venían trabajando.

Los trabajadores de esta fábrica han sido hasta que estalló el movimiento fascista, los que más sintieron el látigo de un patrono que era lo peor de este pueblo, que les tenía prohibido tener pertenencia al Sindicato y por lo más insignificante les ponía en la calle.

Es por esto que estos compañeros y compañeras no quieren verse en las condiciones de tiempos anteriores y se disponen a dar todo cuanto sea necesario para triunfar sobre los fascistas y los invasores.

Lo mismo hacen los obreros del ramo de la alpagata. Estos compañeros también se disponen a dar todo por la causa. Su espíritu de sacrificio no tiene límites. Sus jornadas de trabajo determinan producir más y mejor. Todos los obreros debemos imitar el ejemplo de los obreros de Hilaturas Mecánicas y a los camaradas alpagateros y de esta forma ganaremos la batalla al fascismo.

La composición de los camaradas que componen las industrias que hemos mencionado, saben positivamente el alcance de su sacrificio y por esto se vuelven a realizar con el mayor entusiasmo las tareas que se han impuesto, traídas por las consignas de nuestro Gobierno de Unión Nacional que preside el doctor Negri.

Así, únicamente así, conseguiremos aplastar definitivamente a los enemigos que ensangrantan nuestra Patria, gracias a la coraje traidora de unos generales sin conciencia.

ASUNCION GOMIS

Para esta semana se comenzarán las reuniones el lunes 25, con la reunión de responsables que se celebrará en el local del Radio a las diez de la noche y a cual deben asistir todos los responsables de las distintas C. y con la debida puntualidad.

El martes día 26, se celebrarán asimismo las reuniones de los distintos C. del Radio Sur-Oeste, en los sitios y horas de costumbre, recordando a los Comités respectivos que deben preparar bien el trabajo antes de la reunión para que éstas sean más efectivas y más concretas.

El miércoles día 27, seguirán las reuniones de las C. del Radio Centro, haciendo las mismas consideraciones que las expuestas para las anteriores.

Para el jueves 28 y en el local del Comarcal, se celebrará una reunión de activistas de cuyo contenido se dará cuenta en el momento oportuno, recomendando a todos los camaradas que demuestren su fe con su asistencia al acto, de donde se han de sacar grandes enseñanzas para el momento presente, comenzando la misma a las 10 en punto.

Para el viernes día 29 y a las 10 de la noche, celebrará su reunión ordinaria el Comité Comarcal, en su local social.

Y se cierra el trabajo de la semana con las reuniones de las distintas Comisiones, haciendo presente a los responsables respectivamente la obligación que tienen de que dichas reuniones se lleven a efecto a la hora de costumbre.

todo español que sienta hondamente la causa que defendemos una máxima responsabilidad. Esto se ha dicho muchas veces estos últimos días, pero hay que repetir hoy más que nunca, cumpliendo sin vacilaciones de ninguna clase las órdenes que emanan de nuestro Gobierno de Unión Nacional.

Los combatientes, estamos dispuestos a realizar los mayores sacrificios en favor de la causa antifascista, puesto que de ellos depende nuestra independencia y nuestra libertad, que es la de todo el pueblo español.

Para esto se necesita una retaguardia como la que tenemos, algo más capacitada, si cabe, en el sentido de su organización. Existen dos problemas indispensables que son fundamentales para conseguir la victoria: Resistir y producir. Sabemos positivamente que una resistencia sin producción, es imposible. Pero teniendo en cuenta que la mujer es el factor más importante de nuestra guerra, debemos proceder a su capacitación más perfecta, para que ella ocupe los lugares de trabajo que quizás hayan desempeñado sus seres más queridos. Precisa la producción y hay que asegurarla. Conseguido esto, el enemigo será deshecho pronto siempre en nuestro suelo dentro de muy poco tiempo. Hay que tener en cuenta que el enemigo está completamente desmoralizado, porque no cuenta con una retaguardia capaz de afrontar la situación que la guerra exige y además porque tampoco cuenta con una vanguardia que pueda seguir combatiendo mucho tiempo en el careo de lo principal, que es la moral. Luchan debido a que los mandos extranjeros les amenazan con la muerte, si se negan a combatir.

En nuestro Ejército nada de esto ocurre. El mando ordena y nosotros con gusto y disciplina cumplimos, a sabiendas de que ello nos conduce hacia la victoria. De igual forma deben comportarse los obreros de la retaguardia. Trabajar más y más, para que los soldados que con tanta bravura luchan en todos los frentes de España, limpien de su suelo a toda la familia fascista, que desde un principio pretenden implantar un régimen de esclavitud y miseria.

¡Viva la República! ¡Viva el Ejército del pueblo!

FRANCISCO MOLINA

# ¡Salud, pueblo de Elche!

Camaradas campesinos, mujeres que trabajáis en el campo, en el taller, en las fábricas, salud a los que con orgullo y honor se batieron en la batalla de la retaguardia. Y venceremos por la ética y por la razón, que ha mantenido en pie la resistencia.

sea sin despreciar el valor de éstas, que ojalá se multipliquen de día en día en las constantes tareas creadoras de la retaguardia. Y venceremos por la ética y por la razón, que ha mantenido en pie la resistencia.

Yo hoy marino, antes combatiente del glorioso y heroico Batallón Alicante, durante quince meses convivi con aquellos grandes luchadores dispuestos en todo los momentos a sacrificar nuestras vidas en defensa de la libertad.

Es inútil empeñarse en descubrir taimadas intenciones diplomáticas. A un lado, está la resistencia de la República Española, al otro la tardía incomprensión de Europa. Desde que comenzó la guerra, no se había llegado a un instante de tanta claridad.

Ser español de los que luchan por la independencia de España, en el frente o en la retaguardia, es un título de honor que comienza a despertar admiración.

Hemos hablado de resistencia sublime. No retiramos la palabra; le damos todo el valor que tiene en literatura y el que puede imprimirle nuestra gesta de amor a la independencia arrolladora y única.

Estamos tan por encima los españoles de los pueblos no intervencionistas, que han asistido indiferentes o horrorizados a nuestra tragedia, que podemos permitirnos la grandeza moral de frenar nuestro dolor indignación e incluso nuestro dolor cada vez que la defensa de nuestro territorio nos exige el sacrificio de vidas preciosas o el bombardeo de los piratas del aire italiano-alemanes mutila nuestras ciudades y causa estragos en la población civil.

Camaradas, el tiempo hay que aprovecharlo, a trabajar, a recibir energías y esfuerzos con más fe y entusiasmo que nunca. Replumamos una vez más: ¡Venceremos! ¡Salud, pueblo de Elche!

El prólogo del desmoronamiento que se registra en la zona fascista y que puede determinar una degollina tremenda de invasores y de cuantos han colaborado con ellos entregándoles las riquezas del país a cambio de cañones, aviones, oficiales, soldados y técnicos para hundir la República, es consecuencia de esta resistencia asombrosa del Ejército Popular, modelo en el mundo de combatividad, de concienzuta plena del cumplimiento del deber y de disciplina, y este brio con que ahora ataca en Levante y en tierras catalanas, desalojando al enemigo de posiciones estratégicas y copando a centenares de facciosos y de invasores.

Con objeto de acelerar esa construcción, los dirigentes del S. R. I., secundados por las camaradas del Grupo de activistas "Miguel Pérez", emplean las horas libres de su trabajo en la construcción a que se refiere el acuerdo que mencionamos.

Reconocemos que Francia, resuelta por fin a evitar el cerco que iba a estrangularla, estrangulamiento parecido al que iba a cometerse con la España Republicana, ha dado la primera advertencia seria a los Estados totalitarios obligando a la Inglaterra conservadora a secundarla, pero no incurramos en el exceso de modestia de no hacer valer nuestra actitud resuelta como origen de este descubrimiento que de su propia dignidad acaban de hacer las dos grandes potencias democráticas.

Esta actitud de dignidad, de dignidad, de sacrificio, de heroísmo y sobre todo de vitalidad. Mas tarde, cuando en la post guerra disponga de una fuerza militar y económica que la libre de molestias y amenazas peligrosas, liquidando el asistencialismo y la debilidad que han sido una de las causas determinantes de la no intervención, sabrá imponer el acatamiento a su voluntad, respetosa de los intereses ajenos pero defensora tenaz de los suyos, hasta ahora desconocidos.

Si los españoles de la zona fascista recobran el sentimiento de patriotismo y se lanzan resueltamente a eliminar a los traidores, bastará con la actuación decidida del Ejército de la República para impedir que tengan eficacia las maniobras dilatorias del Comité de no intervención y las habilidades o la caradura de dignidad o el suicidio de las potencias que no se inclinan resueltamente a apoyar a la República democrática española.

Esta actitud merece ser divulgada, para que sirva de ejemplo en Alicante y en toda la provincia, pues imitando, la población podrá contar en breve con una extensa red de refugios, que preserve la vida de los niños, mujeres y ancianos contra las brutales acometidas de la aviación italo-alemana.

Contra España, contra el pueblo español, que por su libertad sabe sacrificar todo, se estrellarán los despotas de Europa y aquí vendrán a morir, purgando los miles de crímenes cometidos.

Esta actitud merece ser divulgada, para que sirva de ejemplo en Alicante y en toda la provincia, pues imitando, la población podrá contar en breve con una extensa red de refugios, que preserve la vida de los niños, mujeres y ancianos contra las brutales acometidas de la aviación italo-alemana.

En tres meses hemos pasado de una situación extremadamente grave a un estado de portentoso dominio moral. Venceremos por la ética más que por las armas, dicho

Contra España, contra el pueblo español, que por su libertad sabe sacrificar todo, se estrellarán los despotas de Europa y aquí vendrán a morir, purgando los miles de crímenes cometidos.

En tres meses hemos pasado de una situación extremadamente grave a un estado de portentoso dominio moral. Venceremos por la ética más que por las armas, dicho

En tres meses hemos pasado de una situación extremadamente grave a un estado de portentoso dominio moral. Venceremos por la ética más que por las armas, dicho

## Medida acertada

Por orden ministerial de 14 del actual, quedan suspendidas las vacaciones escolares de verano. La jornada escolar se dedicará íntegramente a actividades que sean un esparcimiento que un trabajo. Tales pueden ser ejercicios físicos, canto, dibujo, ocupaciones manuales, lecturas, narración de cuentos y leyendas, juegos sedentarios, etc. Los Consejos locales de Primera Enseñanza podrán conceder ocho días de descanso, estableciendo un turno, para que los niños estén siempre debidamente atendidos. Comunicarán a la mayor brevedad la propuesta global de las ciudades licencias a esta Dirección, considerándose aprobada si a los ocho días de su remisión no ha sido rectificadas.—El Director provincial de Primera Enseñanza, B. Bech Carreras.

## Refugios en Novelda

El Comité local del S. R. I. de Novelda ha tomado un acuerdo digno del mayor elogio, que consiste en empezar la construcción de un refugio contra los bombardeos aéreos en el Grupo Escolar "Navarro Gómez". Con objeto de acelerar esa construcción, los dirigentes del S. R. I., secundados por las camaradas del Grupo de activistas "Miguel Pérez", emplean las horas libres de su trabajo en la construcción a que se refiere el acuerdo que mencionamos.

## Ecós del frente

Apreciados compañeros y camaradas todos, nombres y mujeres, salud. Por primera vez me dirijo a vosotros, teniendo la seguridad que nacéis de acoger con agrado estas pocas palabras que os dirige un obrero, un luchador que en los primeros momentos salio para el frente de Madrid a aguantar la invasión extranjera y que en estos momentos se encuentra en el frente del Este. Sé que una parte de vosotros y vosotras no me conocéis pero si muchos los que juntos trabajabais me conocéis a fondo y sabrán interpretar mis palabras que son las siguientes:

**Medida acertada**  
Por orden ministerial de 14 del actual, quedan suspendidas las vacaciones escolares de verano. La jornada escolar se dedicará íntegramente a actividades que sean un esparcimiento que un trabajo. Tales pueden ser ejercicios físicos, canto, dibujo, ocupaciones manuales, lecturas, narración de cuentos y leyendas, juegos sedentarios, etc. Los Consejos locales de Primera Enseñanza podrán conceder ocho días de descanso, estableciendo un turno, para que los niños estén siempre debidamente atendidos. Comunicarán a la mayor brevedad la propuesta global de las ciudades licencias a esta Dirección, considerándose aprobada si a los ocho días de su remisión no ha sido rectificadas.—El Director provincial de Primera Enseñanza, B. Bech Carreras.

**Refugios en Novelda**  
El Comité local del S. R. I. de Novelda ha tomado un acuerdo digno del mayor elogio, que consiste en empezar la construcción de un refugio contra los bombardeos aéreos en el Grupo Escolar "Navarro Gómez". Con objeto de acelerar esa construcción, los dirigentes del S. R. I., secundados por las camaradas del Grupo de activistas "Miguel Pérez", emplean las horas libres de su trabajo en la construcción a que se refiere el acuerdo que mencionamos.

**Ecós del frente**  
Apreciados compañeros y camaradas todos, nombres y mujeres, salud. Por primera vez me dirijo a vosotros, teniendo la seguridad que nacéis de acoger con agrado estas pocas palabras que os dirige un obrero, un luchador que en los primeros momentos salio para el frente de Madrid a aguantar la invasión extranjera y que en estos momentos se encuentra en el frente del Este. Sé que una parte de vosotros y vosotras no me conocéis pero si muchos los que juntos trabajabais me conocéis a fondo y sabrán interpretar mis palabras que son las siguientes:



## Problemas que le afectan

Existen actualmente problemas en el campo que por las circunstancias de la guerra es de urgente necesidad sean resueltos rápidamente en bien general. Cabe destacar entre ellos la intensificación de la producción, la constitución de cooperativas populares que normalicen la producción, unificación del campesino y otros muchos que en dos años de lucha ha venido marcando el Gobierno de Frente Popular que dirige los destinos de España. Muchísimos son los inconvenientes que los campesinos tenemos que vencer, inconvenientes como la escasez del agua. Esto no obstante, sabremos con nuestro esfuerzo dar el ritmo necesario a la producción. No seríamos dignos de ser españoles si dejásemos de producir lo más necesario para abastecer a los frentes, donde luchan tantas hombres—sangre de nuestra sangre—en defensa de nuestras vidas y nuestro bienestar.

mos, tenemos una misión muy importante que cumplir: la de ayudar al Gobierno a barrer de nuestro suelo a los invasores. Para esto, pedimos que el Frente Popular, organismo en el cual los antifascistas tenemos puesta la fe del triunfo, genuino representante de la España Republicana, orientador de todos los españoles, organice actos en el campo que den la orientación energética para que de una vez y para siempre, los campesinos nos unifiquemos, estableciendo con ello las premisas de una acción conjunta y decidida, para aportar a la lucha, que el pueblo español sostiene contra los invasores, el esfuerzo de los trabajadores de la tierra, que en todo momento sabrán responder adecuadamente a los llamamientos que el Gobierno que preside el doctor Negrín les formule a estos abnegados obreros que están dispuestos a darlo todo para la guerra.

# JUVENTUD

### La J. S. U. se traza un vigoroso plan de trabajo y designa su nuevo Comité Provincial

El domingo celebró su tercera sesión ordinaria el Comité Provincial de la J. S. U. Asistieron Sánchez e Ibañez, de la Ejecutiva, y los delegados de zona, Zaragoza, de Callosa del Segura; Asensi, de Alcoy; Cuenca, de Elda; Marina Oleina, de Alicante; Martínez, de Novelda; Mayor, de Callosa de Enzarria, y Antonia García y Salazar Pascual, de Elche. Después de escucharse la explicación de la Ejecutiva respecto a las dimisiones y ausencias de varios de sus miembros y el informe de las tareas realizadas y a realizar, que fué objeto de animada discusión, se tomaron por unanimidad los siguientes acuerdos:

1.º Mostrar su absoluta conformidad con las resoluciones adoptadas en la reunión celebrada en Madrid por los delegados de la Ejecutiva con la Nacional.

2.º Adoptar nuestra Federación un carácter más amplio, de acuerdo con los sentimientos de los jóvenes que en la actualidad la componen y reforzar la educación política de los mismos.

3.º Realizar en todos los órganos de la Federación una discusión frecuente y amplia sobre la situación política que permita en todo momento a nuestros militantes mantener la moral de victoria en la juventud y el pueblo en general.

4.º Mejorar el trabajo administrativo de la C. E. y normalizar las relaciones económicas de las secciones con ésta en ayuda de la cual debe volcarse el esfuerzo de todos para que sea posible realizar las grandes tareas que tiene planteadas la Federación Provincial.

5.º Reforzar la autoridad, el trabajo y las relaciones de la C. E. con ellos, de los delegados de zona con el fin de que mantengan un contacto estrecho con todas las

secciones de su comarca y sean sus orientadores.

6.º Reorganizar la C. E. y ampliarla de acuerdo con las resoluciones antes citadas, quedando constituida de la siguiente forma:

Secretario general, Sánchez Bóhorquez.

Secretario de Organización Provincial, Ibañez Biosca.

Secretario de Organización Local, Marita Pérez.

Secretario de Educación del Soldado, Pascual Sánchez.

Idem id., Solves Villo.

Secretario de Producción, San Miguel.

Secretario de Propaganda, Pinol Alco.

Secretario administrativo, Amarte.

Delegado en Pioneros, Torres del Valle.

Secretario de Cuadros, Díaz Torres.

Secretario general de la A. J. A., Darwin Lledo.

Secretario de Producción, Pura Aznar.

Director de «Juventud», Oca Pérez.

Después de la reunión se celebró con mucha animación el acto organizado por el Club Juventud en honor de los delegados al C. P., recitando diversas poesías Marisa Ramírez y Solves, que lo hicieron magníficamente, tributándoseles grandes ovaciones.

### Contra la aviación REFUGIOS



**La guerra se puede ganar, y se ganará; pero para ello es condición indispensable que se corten de raíz todas las tentativas de compromiso y capitulación, sujetando enérgicamente a los pesimistas inveterados, a los cobardes, a los que no tienen fe en el pueblo y en el destino de nuestra patria.**

Precios de suscripción: Un mes, UNA pta. - Fuera trimestre, 3 ptas. - NUMERO SUELTO, 25 cts.

# Hay que organizar las iniciativas populares. Los sindicatos, los obreros y mujeres deben intensificar sus iniciativas para cerrar el paso al invasor. ¡Todos los esfuerzos para defender la Patria!

## La responsabilidad de los comunistas en los momentos actuales

Por JOSE G. PRIETO

A medida que la guerra se agudiza, se nos plantea a los comunistas la necesidad de una mayor responsabilidad en las aplicaciones de las tareas que la propia situación nos señala a través de todas las actividades de nuestra lucha.

Todos nuestros militantes son responsables, pero nuestras direcciones han de ser las que más concretamente se preocupen de su propia responsabilidad en el planteamiento, no solamente de los problemas, sino también en el análisis de la propia situación que los determina y sobre todo de su planteamiento y aplicación, para que no queden reducidos al estrecho círculo de una reunión, a la interpretación de un pequeño núcleo de camaradas, cuando no a la exclusiva competencia de alguno de los dirigentes.

Esa responsabilidad, que nosotros tenemos que medir más estrechamente en los momentos actuales, tiene que ser una preocupación de todos los comunistas, porque en la medida que se observa en nuestros milites, se plantea la medida se reproducirá en la base. Y al sentir el peso de la misma, iremos comprendiendo el trabajo de nuestro Partido y nos iremos forjando a través del mismo, si sabemos no solamente plantear los problemas e interpretarlos, sino lo que es más interesante, resolverlos. Que esto deben ser los dirigentes nuestros Comarciales de nuestros Radios, de nuestras Células, de nuestras fracciones, para que a su vez puedan ser los orientadores, a través de la línea justa del Partido, no solamente de nuestra base, sino de todas las amplias masas antifascistas.

Sucede con mucha frecuencia que por muchos de nuestros dirigentes y por no pocos Comités responsables, se interpretan bien los problemas que nos plantea el trabajo de nuestras direcciones superiores, pero que por una falta de responsabilidad en la aplicación de los mismos, se quedan a veces tareas importantes por realizar con un perjuicio evidente para el Partido y para la causa de todo el pueblo antifascista. Y con estas normas alegres, con esta despreocupación y con este sentido de irresponsabilidad, hemos de terminar.

En los momentos actuales, cuando nuestro país está sufriendo las más duras acometidas del fascismo invasor, cuando la guerra adquiere carácter de intensa gravedad, cuando nuestro pueblo sufre la inmensa tragedia de esta bárbara invasión que destruye pueblos, que asesina a nuestras madres, mujeres e hijos, cuando el enemigo presiona en nuestros frentes, los comunistas tenemos que saber lo que representa el carnet de nuestro Partido y la responsabilidad que se adquiere al poseerlo. Nosotros tenemos que ha-

Talleres NUESTRA BANDERA

## Como conmemoró el pueblo de Elche el II Aniversario de nuestra lucha de Independencia

Para conmemorar el II aniversario del 18 de julio se celebró en la Plaza de Toros un mitin, el cual fué en honor de nuestros bravos combatientes. La plaza ofrecía un brillante aspecto, tanto por la gran concurrencia que en ella hubo como por el gran número de pancartas que en ella había expuestas de los diferentes Partidos políticos como sindicales, todas ellas alusivas al acto. También habían diferentes pancartas de S. R. I. y de la S. I. A.

En este acto, el cual fué muy brillante, tomaron parte los oradores siguientes: Gregorio Loozva, por las Mujeres de Elche; Sabio, por el S. R. I.; Clemente Santos, por el S. I. A.; Mariano López, por la F. A. I.; José Congoest, por la Alianza Juvenil Antifascista; Segundo García, por el Comité de Enlace C.M.T.-U.G.T.; Antonio Eulogio, por los Partidos Republicanos; Manuel Rodríguez Martínez, por los Partidos Marxistas; y Rafael Millá, por el Comité Provincial del Frente Popular.

Presidió el acto el alcalde de Elche y presidente del Frente Popular, Francisco García Alberola.

Todos los oradores, en sus cortas intervenciones, realizaron las gestas gloriosas realizadas por nuestro gran Ejército, el cual en todo momento, dándose cuenta de la lucha que sostiene, ha sabido superarse y batirse en pos de la libertad y la independencia de la Patria.

La camarada Gregoria, después de dirigir un saludo a nuestros combatientes, heridos y mutilados de guerra, pide un minuto de silencio para nuestros caídos en los frentes de combate. Seguidamente dice que este pueblo que en el momento ha sabido luchar y que a través de sus luchas ha escrito páginas de oro en la historia de las luchas por las libertades, de lo cual los hijos de él deben sentirse orgullosos, en estos momentos de

fieltes que atraviesa nuestra Patria, tienen que reafirmar sus gestas y marcar la necesidad que hoy tenemos de construir los refugios en nuestra ciudad para que si un día nos hace una visita la aviación negra, no seamos presa de su metralla y no tengamos que lamentar víctimas.

Plantea la necesidad que tenemos de ayudar a Valencia. Dice que al igual que el 7 de noviembre supo movilizarse este pueblo para ir en ayuda de Madrid, en esta ocasión, tratándose de nuestra Valencia, debemos levantarnos todos en armas para ir a defenderla.

Seguidamente hace uso de la palabra el representante de la S. I. A. el cual dice el gran papel que juegan en nuestra guerra la Solidaridad, a la cual todos debemos prestarle nuestra ayuda para que en todo momento ésta pueda hacer frente a los momentos difíciles que se le puedan presentar.

El representante de la F. A. I. explico la razón que nos cabe en la guerra que sostenemos, que están dispuestos a sostener la lucha hasta el final, por la convicción que tienen que la victoria ha de ser nuestra, y si no fuese por esto no le pedirían más sacrificios al pueblo.

Sabio, por el S. R. I., se congratula de intervenir en un acto en el cual toma parte un representante de la S. I. A., y dice que ya que todos los Partidos políticos hablan de unidad porque en ella ven el fin de nuestra guerra con nuestra victoria, él aprovecha estos momentos para decirle a su camarada de la S. I. A. que ellos también tienen necesidad de hacer la unidad y que ante todos los concurrentes a este acto y públicamente lo dice: En tal de llegar a esa unidad que tan beneficiosa ha de ser para nuestra causa, estamos dispuestos, si fuera necesario, a que esas tres letras simbólicas

S. R. I., desaparecan para ver que nada más existiera una sola Solidaridad. Dichas palabras son acogidas con una salva de aplausos. José Congoest hace historia del papel tan formidable que ha desempeñado la juventud en nuestra guerra de independencia, que los jóvenes no se doblegarán jamás al fascismo y que lucharán mientras quede un joven. Dice a los representantes de los Partidos políticos, viejos luchadores, que tomen ejemplo de la juventud en lo que se refiere a la unidad, que ellos, sin hacer a la unidad, que ellos, sin pactos ni firmas, supieron interpretar desde el comienzo de nuestra lucha el significado que tenía la unidad y tanto en las trincheras como en la retaguardia formaron un frente monolítico porque están convencidos que él los ha de llevar a la victoria.

Antonio Eulogio, por los Partidos Republicanos, hace historia de la guerra que sostenemos y dice el significado de ella, con palabras muy enérgicas, que como la razón y el derecho está de nuestra parte, lucharán hasta conseguir la victoria, victoria que significará la liberación de toda la humanidad.

El representante del Comité de Enlace C. N. T.-U. G. T., resalta la misión tan histórica que tienen que desempeñar las Centrales Sindicales, que éstas tienen que realizar un gran trabajo en los Sindicatos para que la producción, tanto militar como civil, sea aumentada; que los Sindicatos, dándose cuenta de su misión, han sabido crear una gran industria, la cual será suficiente para producir todo aquello que sea necesario para defensa de nuestros frentes y no necesitar nada del extranjero.

Al hacer uso de la palabra el camarada Manolo Rodríguez, en representación de los Partidos Marxistas, es saludado con una salva de aplausos, del reflejo de las simpatías que disfruta este viejo luchador en la localidad. Con ejemplos vividos expone la necesidad que tenemos de no mirar los obstáculos que se nos pongan por delante cuando se nos encomiende una misión por delicada que sea, que esta lucha que sostenemos es de sacrificios y lo que se ventila en ella es muy grande y humano y con arreglo a los sacrificios que nosotros realicemos, así será el fruto que recojremos.

Remarca la necesidad que tenemos de acatar todas las órdenes que emanen de nuestro Gobierno de Unión Nacional. Nosotros lo pusimos donde se encuentra y tenemos que ayudarle para que la misión que le encomendamos la realice con éxito. En ello va la independencia de nuestra Patria.

Ultimamente interviene el camarada Rafael Millá, en representación del Comité Provincial del Frente Popular, el cual hace, en breves palabras, un resumen del acto, explicando el significado de éste y recomienda al pueblo ilicitano que en estos momentos graves que atraviesa nuestra Patria, sepa una vez más, dar la pauta a seguir en toda la provincia, como lo ha hecho siempre, y que sea el espejo donde se mire toda la España antifascista.

## Así se estrechan los lazos de unidad entre Socialistas y Comunistas

Gustosos vamos a transcribir literalmente el texto de las cartas que se han cursado mutuamente los Partidos marxistas hermanos de la localidad.

### AGRUPACION-SOCIALISTA

Al cumplirse el segundo año de esta guerra sangrienta de liberación e independencia, la Agrupación Socialista saluda a su hermano el Partido Comunista, expresando su más ferviente deseo de que los lazos de cordialidad existentes entre ambos Partidos, sean exponente de una firme unidad para el futuro, como garantía de que la clase trabajadora será conducida al logro de sus reivindicaciones.

En esta memorable fecha recibí un afectuoso saludo marxista.

Elche 17 de julio de 1938.—El secretario general, Manuel Rodríguez.

### AL COMITE DE LA AGRUPACION SOCIALISTA OBRERA LOCAL

Estimados camaradas, salud. En nuestro poder vuestro atento oficio fecha 17 del actual, con motivo del segundo aniversario de nuestra lucha por la independencia de nuestro país, el cual nos produce viva emoción por la sinceridad de sus palabras y al

mismo tiempo por nuestro deseo de que las relaciones entre los dos Partidos hermanos se estrechen cada día más hasta llegar a compenetrarnos totalmente.

Por nuestra parte queremos haceros bien patente que, teniendo en cuenta el papel que siempre ha jugado en el plano provincial y nacional el proletariado ilicitano, debemos que el ejemplo de UNIDAD que existe entre comunistas y socialistas sirva de ejemplo a todos para que nuestra retaguardia sea cada vez más firme y por ello más en condiciones de resistir los ataques duros del fascismo y crear las premisas necesarias para, en un futuro no muy lejano, pasar al ataque y dejar a nuestra España limpia de soldados invasores.

Sin más, recibid un fraternal saludo, quedando vuestros y del socialismo.

Elche 20-7-1938.—El secretario general.

ELCHE ROJO se complace al hacer públicas en sus columnas las manifestaciones que anteceden exponentes concretos del espíritu unificador que anima a los dirigentes de las amplias masas obreras y campesinas que se agrupan alrededor de las gloriosas banderas del marxismo-leninismo.